

EL DIA

Solo el Caudillo es la cúspide de los destinos de la Patria. Estemos atentos a su voz de mando.

PERIODICO DE LA MAÑANA

AYUNTAMIENTO DE PALMA

BIBLIOTECA MUNICIPAL

Año XVII.—Núm. 4.870

Palma de Mallorca.—Martes 23 de Febrero de 1937

Precio: 15 céntimos

La aviación nacional bombardeó Cartagena hundiendo un submarino e incendió otro buque

Noticias oficiales

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 22 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL N.:

5.ª División: En el frente de Calamocha fué tomada al enemigo una fuerte posición, cogiéndose algunos muertos, 5 prisioneros, 4 ametralladoras y diverso material. En el sector de Jaca, se batió una partida enemiga, que dejó un muerto y varios heridos.

6.ª división: Sin novedad.

8.ª división: Continuó el ataque enemigo a nuestras posiciones en los frentes asturianos. En el llevado a cabo en el día de hoy sobre Escamplado y Riviellas, las pérdidas sufridas por el enemigo son enormes. Centenares de muertos han quedado abandonados en las laderas de nuestras posiciones. La capital de la provincia también sufrió el ataque de grandes contingentes enemigos, que fueron inutilmente sacrificados ante la tenaz y brillante resistencia de nuestras tropas. Según informes de los prisioneros, pasaban de cuatro mil las bajas sufridas en el día de ayer por las fuerzas rojas, acusando que los ataques de hoy habían sido llevados a cabo por unidades nuevas de la zona de Bilbao. Un oficial prisionero manifestó que las órdenes del Gobierno rojo eran de sacrificar lo que hiciera falta para levanta-

tar la moral de las fuerzas asturianas, que, desmoralizadas, no querían seguir combatiendo. Por ello, se habían llevado nueve batallones solamente de Bilbao. El espíritu de la guarnición de Oviedo y fuerzas de aquellos sectores es elevadísimo, ante el duro castigo infligido al enemigo en aquella zona.

Cuerpo del Ejército de Madrid; Divisiones de Avila y Soria, sin novedad. División reforzada de Madrid: Escasa actividad en todos los frentes.

EJERCITO DEL S.—La orden de ataque general de las fuerzas rojas también alcanzó el sector granadino, y en el sector de Motril hicieron su aparición fuerzas internacionales, que atacaron la posición de Garnatilla, siendo rechazados y perseguidos, en brillante contraataque, ocupándose un nuevo punto a vanguardia, que da más solidez a la línea. El enemigo dejó en nuestro poder una veintena de muertos, con una ametralladora y cinco fusiles. En Orjiva, también atacó el enemigo con intensidad, cogiéndose por nuestras tropas, 136 muertos. En Sierra Nevada, continúan las operaciones de limpieza, batiéndose a una partida que dejó en nuestro poder tres muertos y cinco prisioneros.

Salamanca 22 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

El avance ha sido de gran importancia, habiéndose llegado a unos kms. de Calamocha y Caminreal; pero no a 75 de la costa mediterránea como algunas emisoras han anunciado.

Los catalanes continúan preocupadísimo con el frente aragonés. Unos creen ver columnas y más columnas de diez o doce mil hombres, cada uno con un cañón al hombro y con una coraza que le hace invulnerable; otros, no queriendo ver el peligro, se cubren la cara con las manos, como los niños, o mejor colocan la cabeza bajo las alas, como los avestruces, y no cesan de clamar: «Hay que tomar Aragón». Ayer actuó de avestruz el sindicalista Miró, al pronunciar un fogoso discurso, animando a los suyos a que no dejaran de conquistar Aragón; pero callándose prudentemente los avances en los sectores de Calamocha y Belchite, y no mencionando que en el frente de Huesca la resistencia bolchevique es de cada día menos consistente, pues el Gobierno del «honorable» se ha visto precisado a retirar a los Guardia civiles y de Asalto, para que en Barcelona vean de imponer el orden y la disciplina que las huestes de Miró han dejado tan malparados.

A reorganizaros, pues, honorables separatistas, y a conquistar Aragón. Pero id con tiento, porque cada baturro es un nuevo Palafox, y cada baturrica lleva reencarnada el alma de Agustina de Aragón. Id con tiento que es la tierra escurridiza. Y ni aún así os va a valer. Quedareis tan separados, que no os va a quedar cabeza para seguir pensando en separatismo.

Sexta división.—Sin novedades guerreras. Un ligero ataque en el frente de Santander que fué rechazado fácilmente. Siguen presentándose en gran número, los milicianos y paisanos, con sus mujeres y niños. Y al hacerlo, piden por misericordia, ser acogidos y salvados. Los vascos y montañeses, de alma sencilla y noble, se han dado cuenta que bajo la tutela de Franco, no tienen nada que temer. «Por misericordia, acogednos y salvadnos!» Es un grito, más religioso que profano, dirigido por una multitud a los soldados de un Caudillo, al que consideran más cerca de Dios que de los hombres.

Es que los del Septentrion saben que Franco perdona a todos los que no pesen sobre ellos la acusación de un crimen, saben que Franco en su infinita bondad no quiere que en España haya un hogar sin lumbre, ni una casa sin pan, saben que Franco respeta y hace respetar a todos los que quieran vivir bajo su bandera, y saben, por fin, que Franco se levantó contra el negro vampiro de las estepas rusas, cuyo escalofriante aleteo se oía en nuestra Patria, especialmente, para salvar a la gente humilde, a esta pobre gente engañada y atemorizada, hacia la cual se encaminan sus principales disposiciones. Ni un hogar sin lumbre, ni una casa sin pan. ¿Has meditado bien lo que eso significa, obrerito español?!

Octava división.—Ligeros ataques en el Sector de Bellavista, Escamplado y La Robla, siendo rechazados con facilidad. En el día de ayer el enemigo llevó a cabo un ataque general desde Grado a las cercanías de Oviedo, siendo rechazado con numerosísimas pérdidas. Un batallón rojo fué copado y destruido, y otros fueron aniquilados y muertos sus jefes, oficiales, y cabecillas que quedaron en nuestro poder. El castro rojo fué, pues, espantoso.

Los mineros han querido dar señales de vida, confiando una vez más, en la palabra de González Peña, «el banquero», que les aseguró que habían llegado refuerzos de Santander y Bilbao. El cabecilla rojo sabía muy bien, como sabemos aquí, que las autoridades vascas

UNA NUEVA EDAD MEDIA

En el socialismo, la soberanía no pertenece al proletariado, siempre que el proletariado sea considerado como un hecho; le pertenece considerado al proletariado como una «idea». En nombre de esa «idea» puede ejercerse cualquier clase de violencias contra el proletariado existente, empírico y efectivo. Se puede obligar con el cañón, la bayoneta y el látigo, a la realización de la «idea» del proletariado, al proletariado efectivo, o sea, a la multitud humana inconsciente... El socialismo es antidemocrático. No reconoce incluso a la clase elegida—el derecho de expresar libremente su voluntad.

NICOLAS BERDIAEFF

y montañesas le habían negado su apoyo; pero ¿que puede importarle a González Peña un engaño más, aun sabiendo que ha de costar unos miles de vidas? ¡Pobres mineros asturianos! Habéis salido de vuestras minas y el sol os ha cegado de tal manera que no llegais a ver la maldad, la iniquidad de este cabecilla que es incapaz de pensar más que en sí mismo, sin importarle un bledo vuestras vidas cortadas, vuestras familias deshechas, vuestros hijos ultrajados, pisoteados, vuestros pequeños hambrientos y muertos de frío. ¿Como puede importarle, tumbado indolentemente en su yacht, con muchos millones en los bancos y con la huida asegurada? ¿Qué puede importarle a tan gran señor, la vida de un pobre minero? ¡Carne de matadero!

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad en la división de Soria. En la de Avila, Sector de Robledo de Chavela, nuestras tropas han obtenido una gran victoria. El enemigo intentó efectuar un ataque contra nuestras posiciones. Nuestras fuerzas le dejaron avanzar y al encontrarse cerca de nuestras trincheras, salieron precipitadamente cayendo sobre los rojos desprevenidos, haciéndoles huir despavoridos hacia sus posiciones primitivas, de los que fueron desalojados por nuestras tropas llegando a la lucha cuerpo a cuerpo, de una manera encarnizada.

Las posiciones estaban defendidas por parapetos y alambradas, dejando los rojos gran número de muertos e importante cantidad de material de guerra.

Si la careada ofensiva del preclaro Miaja es coronada siempre con éxitos como el obtenido en este Sector, Madrid es nuestro.

El nombre de esta división nos lleva a la memoria dos detalles: uno representativo y otro calificativo.

Un miliciano evadido de las filas rojas ha presentado unas fotografías en las que se ve a oficiales rusos con el látigo en la mano azotando a unos desdichados milicianos, y en otro a los milicianos atados con cadenas por los pies a las ametralladoras, para que no puedan escapar al entrar en fuego.

Recuerdo que al tomarse San Sebastián la simpática emisora de Zaragoza llamaba a los de Barcelona dándoles cuenta de que la Capital donostiana volvía a ser española, aunque los catalanes no quisieran enterarse.

I terminaba «¿Lo ois bien, cerdos rojos?» Francamente, la frase aun haciéndome gracia, me pareció un poco dura.

Tengo en mi poder la fotografía de un vale suscrito por un comité rojo en Burghondo (en Agosto del año finido) que reza así: «Vale por dos fanegas de cebada para los cerdos de este Comité».

Las fotografías presentadas por el miliciano y lo del vale que transcribimos, nos dicen que el locutor baturro andaba en lo cierto al calificarles del modo que en un principio creíamos duramente. A confesión de parte...

División reforzada de Madrid.—Los dirigentes marxistas y especialmente el gran estratega y perito general Miaja, se han dado cuenta de que en los combates del Este del Rio Jarama se están

jugando la carta decisiva, por lo cual han iniciado una serie de ataques, con gran alegría por parte de nuestros soldados, que desean más que los marxistas se decidan a tratar combate en campo abierto, manera segura de aniquilarlos y demostrarles su superioridad.

Los ataques por este Sector, como en los de Majadahonda, Las Rozas, Parque de Oeste, La Marañosa, Aravaca y Ciudad Universitaria, han sido rechazados brillantemente, dejando los rojos unos millares de muertos, cerca de 20 tanques rusos y once aviones, además de abundante material y gran número de provisiones.

La operación llevada a cabo por nuestro ejército entre el Jarama y el Tajuna y que en un principio pasó casi desapercibida, excepto para Radio Club y Avila, atrae actualmente las miradas de todo el mundo: nacionalistas y rojos. El general jefe del ejército del sur opina que será la última batalla librada en el frente de Madrid, batalla que, naturalmente, ha de resolverse a nuestro favor. El «ilustre» Miaja asegura que si ellos la perdieran (que si la perderán) supondría la caída de Madrid, luego la de Valencia y más tarde la de Barcelona. ¡Por Dios, Miaja, yo creo que debes dejar tranquilos a los catalanes; ya tienen bastantes preocupaciones con el frente de Aragón.

Nos llegan noticias que demuestran el desconcierto en el campo rojo. El general Asensio dimitido, el general Pozas tachado de fascista, el coronel Villalba declarado traidor y amenazada su cabeza, el Kleber destituido, el jorobado Rossemberg llamado a Moscou con toda urgencia, habiendo nombrado ya su sustituto. Todo esto nos dice una sola cosa: Fracaso. Margarita Nelken, la ajada flor, se esfuerza en convencer a las mujeres madrileñas a que abandonen Madrid. ¿Por qué no lo dejas tú, abuelita? Saldrian ganando las mujeres madrileñas al no quedar expuestas a tu contacto.

Se ha alzado la voz del jefe de la Junta provincial de Mando de F.E. haciendo un llamamiento a la opinión internacional protestando del envío de niños españoles a países extranjeros.

Me parece tan bien tu viril protesta que si no tuvieras más méritos que este para presidir la Junta provincial de Mando de F. E., este te sobrara.

Ejército del Sur.—Después del vertiginoso avance hacia Motril, conseguido el objetivo propuesto por el mando, nuestras fuerzas se han dedicado a la limpieza y a la ocupación de posiciones que interesaban al mando, tales como Los Tablones y La Garnatilla, para protección de Motril y varias de la Sierra de Lujar y sector de Orgiva. El enemigo ha iniciado diversos ataques en diferentes sectores, siendo todos rechazados con facilidad.

Ha sido copada una concentración roja que se había refugiado en los montes que existen entre las carreteras de Colmenar-Málaga y Ventas de Zafarraga-Torre del Mar, quedando todos los milicianos muertos o prisioneros.

Siguen presentándose en gran número los milicianos, paisanos y carabineros, dando también en estos frentes la

SINTESIS DE LA SEMANA

Asensio dimitido, Pozas tachado de fascista, Villalba tratado de traidor y amenazada su cabeza, Kleber destituido y el jorobado Rossemberg llamado a Moscou.... Todo esto nos dice una sola cosa: fracaso

¡Mala semana para los rojos! Vivel de Rio Martín en poder del glorioso Ejército Nacional. Los marxistas han perdido muchas posiciones, les han sido copados batallones enteros y han dejado en nuestro poder importantísima cantidad de material de guerra. Las hordas soviéticas sufrieron grandes derrotas en todos los frentes, siendo dignas de especial mención las del sector Este de Rio Jarama, Robledo de Chavela, Majadahonda, Las Rozas, Parque del Oeste, la Marañosa, Aravaca, Ciudad Universitaria, Sierra de Lujar y sector de Orgiva

Palabras a los obreros

Quinta división.—Después de unas semanas, en que el boletín oficial del Generalísimo marcaba indefectiblemente «sin novedad», el día 17 celebraron en Valencia una larga conferencia, los jefes del sector de Teruel y el Gobierno de Largo, para tratar de la reorganización del frente aragonés. Indudablemente los baturricos, queriendo que la anunciada reorganización fuera completa, acordaron acabar de desorganizarles el frente, a cuyo efecto, el día 18, realizaron en el frente de Calamocha un reconocimiento ofensivo, ocupándose 8 posiciones y cogiéndose a los rojos abundante material. Al día siguiente, día 19, llevaron a cabo una operación que les valió la ocupación de Vivel del Rio Martín. El enemigo, que estaba fuertemente atrincherado, dejó en el campo

un centenar de muertos, fusiles, ametralladoras y más de cien cajas de municiones; trofeos que la emisora Zaragoza nos decía hoy que habían sido ya paseados por las calles de la ciudad.

También en el sector de Belchite se ha iniciado un avance, tomando varias posiciones de importancia al enemigo, y que comienza bajo los mejores auspicios.

La ocupación de Vivel del Rio, con una serie de pueblos cuyos nombres no reseña siempre el austero parte oficial del Cuartel General, nos da la posesión del ferrocarril Zaragoza-Belchite-Muniesa-Vivel del Rio-Moltalbán; y probablemente las carreteras Calamocha y Caminreal-Vivel del Rio, con todos los pueblos que se encuentran sobre ellas.

sensación de que la desbandada final está ya iniciada.

Llegan a Málaga numerosas viudas y familiares de víctimas de la barbarie roja, en un estado de debilidad verdaderamente alarmante. Muchas de esas pobres mujeres y viejecillos se han visto precisados a comer hierba. Llegan con las piernas hinchadas y los pies ensangrentados. Y más dolorida que su cuerpo está su alma, que les hace prorrumpir en gritos de maldición al comunismo.

Se van conociendo muchos casos de mujeres malagueñas que se defendieron bravamente por no ser atropelladas por las hordas rojas; y otros que repugnarían a las tribus más salvajes. No me extraña. La mujer malagueña, la mujer andaluza, aun admitiendo una flor algo atrevida, tiene un alto concepto del honor, y jamás permitirá que la mano se propase. No es extraño que las bravas percheleras supieran defenderse a dentelladas y a arañazos de esta gente sin Dios, sin Patria y sin honor.

Y ahora fuera ya de la guerra de vanguardia, permitásemela dedicar un minuto a los de retaguardia, especialmente al obrero mallorquín.

En esta charla, como en todas las mías, solo aspiro a la tolerancia de los muchos que saben más que yo y que por otras ocupaciones más importantes no pueden o no quieren dedicar unos minutos a un trabajo que a mi me cuesta horas mal hilvanar; y a la complacencia de los pocos, muy pocos, que saben menos.

Hermano obrero: Yo soy obrero como tú, y como tú llevo mucho tiempo ansiando la manoseada reivindicación. Ayer, como tú, presencié un espectáculo que me llenó el alma de gozo. Yo quisiera que todos los obreros de la nueva España hubieran presenciado y sentido lo que mis ojos vieron y lo que mi corazón sintió.

A los que no quisieron ver el espectáculo de ayer, decidles que visteis una gran multitud que a su puño cerrado, signo de incompreensión, de amenaza, oponible a los brazos en alto, la mano abierta, como nuestro corazón, signo de comprensión, de paz, de hermandad.

Decidles que a su odioso grito «Viva Rusia» oponemos el nuestro «Viva España», esa España tan nuestra, reconquistada, rescatada del poder tenebroso de la Rusia soviética y pagada con nuestra sangre y nuestro oro.

Decidles que a su descarado grito de «Hijos sí, maridos no», respondemos nosotros prohibiendo los suyos abandonados y cuidándolos como si fueran carne de nuestra carne.

Decidles que a su malvado grito «Abajo la Religión», contestamos con nuestro inefable «Viva Cristo-Rey», ser supremo que todo lo dispone y que de El emanan todos los actos buenos que realizamos los hombres.

Decidles que al grito de «Viva Stalin» contestamos con «Viva Franco», porque Franco es más que un hombre, más que un Caudillo, es la representación, el símbolo de nuestra España liberada, y es el protector máximo; el padre del obrero.

Decidle a este pobre obrero todavía engañado, que se acerque a nosotros los hombres de Franco, porque nosotros somos el bien, ellos el mal; nosotros la afirmación, ellos la negación; nosotros la construcción, ellos la destrucción; nosotros la verdad, ellos la mentira. Que mediten, que comparen, que balanceen, y que decidan: Ser, o no ser.

En otras ocasiones hemos de hablar largo y tendido.

Mis queridos trabajadores: Nosotros, en definitiva, somos los que hemos de acabar de edificar la nueva España. Siempre será un pelotón de soldados el que salve una civilización, dijo Spencer. Ciertamente. Pero tras los soldados estamos los trabajadores, de blusa o levita (¿que más dá?) que unidos en un solo sentir, conquistada ya nuestra suprema aspiración, formada ya la trilogía completa, Dios, Patria y Franco, repetimos con los soldados como ayer, como siempre: Saludo a Franco.

FRANCO, FRANCO, FRANCO.

ARRIBA ESPAÑA.

EL CABALLERO LEGIONARIO

IDEAL - LAVA SU ROPA

LAVANDERÍA - TINTORERÍA ALEMANA

ROPA BLANCA y EN SECO CUELLOS FUERTES

Espartero, 9. Teléfono 1011. Santa Catalina.

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Radio F. E. n.º 1, Falange Española de las JONS de Valladolid:

Se anuncia la destitución de Alvarez del Vayo

Londres.—Comunican de Valencia que se da como seguro que en un plazo muy breve, será destituido del cargo de Comisario de Guerra el señor Alvarez del Desmayo. Se pretende que Migaja acepte toda la responsabilidad del mando.

Lo que dice un escocés del... paraíso rojo

Londres.—Ha llegado un individuo escocés que luchó al lado de los rojos españoles y que ha podido huir del «paraíso» soviético español. Dice que en la capital de España ha visto cosas espantosas y terribles que no creyó nunca que seres humanos fuesen capaces de llevar a la práctica. Los marxistas han cometido y cometen verdaderas bestialidades con personas y cosas. Sus crímenes horrendos han destruido millares de familias, especialmente humildes. Mucha gente se ha vuelto loca, ante el terror que se ha enseñoreado de la capital española. Los tribunales populares, ante los que son conducidos todos los sospechosos de no pensar en comunista, no dictan más que una sentencia, la de muerte, que es ejecutada siempre inmediatamente. Miles de personas han perecido de hambre y de frío. En plena calle, en el arroyo, son muchos los que tienen que dormir por falta de albergue. La miseria es espantosa y no se atiende a los enfermos. Confirma lo ya sabido de que todos los mandos están en manos de los rusos y que tras la primera línea de fuego es siempre colocada otra línea de ametralladoras para disparar contra los milicianos que intentan retroceder, ante el empuje arrollador de las tropas nacionalistas. La columna internacional, que contaba con 70.000 hombres, ha sido enormemente diezmada, contando en la actualidad solamente con unos 20.000. Visitó después Valencia, donde, mientras en los frentes los milicianos mueren a millares, se hace una vida alegre y dispada. Termina diciendo que la partida está completamente perdida para los gubernamentales, que tienen todos los caminos copados y no tienen salvación posible.

Radio Club Tenerife.

Buque capturado

París.—El vapor español «Nuria» que salía del puerto de Alicante fue capturado por los barcos nacionalistas, llevándolo a un puerto nacional.

Otro ataque aéreo a Madrid

París.—La aviación nacionalista realizó en la noche del sábado otro ataque aéreo sobre las posiciones rojas de Madrid, causando unos 40 muertos y más de un centenar de heridos, habiendo alcanzado todos los objetivos militares.

El número de asesinatos desde el principio de las hostilidades en San Sebastián según el periódico «Voz de España» se eleva a unas 2.000 personas.

Las fantasías péfidas de los marxistas


Los marxistas continúan falseando el verdadero sentido del movimiento nacional, pretendiendo con ello engañar a los labriegos y obreros aún sometidos al yugo marxista. Entre otras cosas, dicen que si triunfan los nacionales los labradores se quedarán sin trabajo porque les quitarán la tierra. Cuando es precisamente todo lo contrario, como ha dicho repetidas veces el Jefe Nacional, Generalísimo Franco: En las provincias ocupadas por el ejército, pueden empezarse los trabajos inmediatamente, dándose el caso de que son muy pocos en dichas plazas, los trabajadores que se encuentran sin trabajo.

El sustituto de Asencio

París.—Noticias de Valencia dicen que ha dimitido el cargo de Secretario el General Asencio, sustituyéndole un tal Aranda, director de un periódico, órgano, no muy esencial, de los marxistas.

La victoria está del lado de Franco según «Observer».

Londres.—Ha causado gran impre-



Rogad a Dios en Caridad por el alma de

Don Salvador Ros Ramonell

Licenciado en Filosofía y Letras del Cuerpo Facultativo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueológicos
Jefe de la Biblioteca Provincial y Pública del Estado

Falleció ayer día 22 a las 3 de tarde

después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

El Padre Alcover S. J. Director Espiritual. Su desconsolada Viuda doña Isabel Berga, su ahijado Juan, sus primos, primas, sobrinos y sobrinas y demás familia, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará a las 10 y media en la Iglesia de Santa Eulalia y a continuación el Funeral y después a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Salom, 9.

El Excmo. y Rdmco. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

No se invita particularmente.

sión las manifestaciones del periódico «Observer» que dice que los acuerdos tomados por el comité de no intervención después de laboriosos trabajos consideran que la victoria esta virtualmente al lado de las fuerzas del Generalísimo Franco.

Radio Milán:

Ofensiva general roja fracasada

Roma.—Las últimas noticias referentes a los acontecimientos que se desarrollan en España comunican una ofensiva general de los marxistas en todos los frentes y posiciones nacionalistas.

Todos estos ataques han sido duramente rechazados por los valientes soldados nacionalistas. En el frente de Asturias los marxistas atacaron con gran número de hombres y apoyados fuertemente por la artillería, siendo rechazados, continuando los nacionales la contraofensiva y copando y aniquilando a un batallón marxista y poniendo a otros en fuga, abandonando los rojos varios centenares de muertos. En el sector de Madrid los rojos atacaron por el noroeste de la ciudad de donde fueron violentamente rechazados por las fuerzas nacionalistas. En los frentes del sur no ha ocurrido acción de importancia. Las fuerzas nacionales no han tenido más trabajo que el de consolidar las posiciones recientemente conquistadas.

Radio Madrid:

Sigue el avance sobre Madrid

París.—Continúa la batalla en el frente Sur de Madrid. Los nacionales prosiguen su laborioso avance hacia Madrid.

Continúa la limpieza en Sierra Nevada

Málaga.—Las fuerzas nacionales continúan su labor de limpieza en la Sierra Nevada. Se ha causado al enemigo más de 150 muertos, cogiéndose además un elevado número de prisioneros.

Gran fiesta religiosa

Toledo.—Ayer se celebró en Salamanca la adoración de la reliquia de la mano de Santa Teresa, hallada en el equipaje del Coronel Villalba. Ofició el Obispo de la Diócesis. Asistió el Generalísimo Franco, Jefe del Estado Español, acompañado de las autoridades.

Bombardeo de Cartagena en el que fue hundido un submarino

Lisboa.—La aviación nacionalista bombardeó Cartagena hundiendo un submarino e incendiando un navio gubernamentales.

En el frente de Madrid, según declaran las autoridades nacionalistas, la acción ofensiva de los rojos va disminuyendo ostensiblemente.

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: Os acordareis de aquel célebre elemento revolucionario que al ver la cosa disparatada en España del célebre Marcelino Domingo, que se escapó de una manera tan poco caballerosa, que se casó en segundas nupcias con una señora la cual resultó tener 2 millones de pesetas y como que cuando esta señora estaba casada con su primer marido, no dió muestras de poseer tal cantidad, aunque fué durante su vida marital cuando la ganó, el primer marido al darse cuenta la llevó a los tribunales, aunque, claro, bajo la justicia republicana, el primer marido, llevó las de perder y todo quedó arreglado; pero el castigo que sufrió Marcelino Domingo, ha sido bastante duro; pues ha tenido que aguantar la cruz del matrimonio que ya es aguantar. Ahora se ha metido a propagandista aquel que cuando la revolución andaba por la calle, se escondía debajo de las camas mientras duraba la juerga y eso era Marcelino Domingo, tan valiente, tan revolucionario, tan marxista. Pues bien, a su hermano don Federico, lo han asesinado en Benicarló. Y sabéis el motivo porque ha sido asesinado; pues al temer que las turbas asaltarían las iglesias, se prestó a ocultar en su domicilio el Santo Cristo del Mar que era muy venerado y se creía que en casa de Federico Domingo estaría seguro por su parentesco tan cercano de un personaje tan elevado del Frente Popular. Descubierta por la denuncia de algún camarada, su domicilio fué registrado y por el solo hecho de tener aquella imagen, fué condenado a muerte. Es un castigo a la perversidad de Marcelino Domingo; pero castigo que brindo también al fresco del señor Bigardo que mantenía en el artículo aquel que publicó el periódico belga y que decía que la religión era respetada. He aquí una verdad, al ser éste asesinado que al mismo tiempo también demuestra el poco respeto que tienen a

Marcelino que es el mismo respeto que demuestran siempre los marxistas para sus hombres. Ese respeto será hoy también para Indalecio Prieto.

Don Indalecio Prieto nació humildemente y de clase baja, seguramente por equivocación, pues él tiene todos los aspectos de dictador y por su desgracia trabajó de humorista en los teatros. Entró como taquígrafo en un periódico, luego pasó a redactor y más tarde a contratista de alborotos y esto es lo que le ha producido esa borrachera caciquil al amparo de sus negocios pasó a contratista de huelgas en Bilbao; después llegó a ministro de Hacienda desde donde ha hecho tan buenos contratos con Rusia.

Los asesinatos los han cometido los rojos a miles en todas las poblaciones de España dominadas por ellos, asesinatos viles y cobardes, aunque no son capaces para aceptar una lucha cuerpo a cuerpo con hombres y si no, ahí se ve en Madrid y en todos los frentes, donde no son capaces de ponerse en frente de nosotros.

En este mundo sale siempre lo cómico al lado de lo trágico. Lo más divertido que hay son las declaraciones de Miaja el cual las hace a menudo, pues se alegra de que se le tome en serio. Dijo que continua la contraofensiva en el sector del Jarama; ¡qué marxista se ha vuelto este hombre! Ayer no ha continuado la contraofensiva ni hoy tampoco, a pesar de tantos extranjeros y de tantos internacionales. No han podido romper por La Marañosa ni lo romperán. Dice que nuestros soldados tienen buen material. Si como dice, estos días la ofensiva es de vida o muerte de Madrid y añade que la derrota se convertiría en desastre si no lograban alejar a las fuerzas facciosas de Madrid, se habría perdido Madrid y la guerra.

Ellos no pueden avanzar ni un solo paso y ahora se mantienen a la defen-

siva. Y a propósito, tengo que decir que hace tres noches dije que el 2 de Marzo entraríamos en Madrid. He recibido, por tal motivo, la mar de cartas, preguntas en las cuales se me dice que tengo que pueda justificar aquella afirmación. Son tantas las circunstancias, cosas tan distintas que pueden ocurrir, que es absolutamente difícil acertar en todo. El calculo que yo he hecho para decir que el día 2 estaríamos en Madrid partía de nuestras posibilidades que no han entrado todavía en acción, pues esperamos ponerlas en practica después del mayor desgaste del enemigo. Además de estas posibilidades, consideraba la situación del enemigo, la falta casi absoluta de comunicaciones que pronto serán cortadas, los elementos con que cuenta en Madrid, la escasez de alimentos hace que los mismos milicianos, se encuentren muertos de hambre. Y otras cosas y éstas, es lo que me han hecho creer y sigo creyendo que el día 2 estaremos en Madrid. El vaticinio absoluto de estas cosas en la guerra, no puede hacerlo nadie porque estamos siempre sujetos al error, y las circunstancias nuevas que puedan presentarse; pero si se retrasa esta fecha del 2 de Marzo, puedo asegurar que este retraso no será muy largo aunque sigo creyendo que el día 2 estaremos en Madrid.

También Martínez Birria hace declaraciones; por cierto que éstas me han hecho mucha gracia. Dice que no tiene grandes esperanzas ni es de los que creen que se gane la guerra con sola la resistencia; pero cree que la guerra la ganará la república lo cual parece que quiere decir que solo con la resistencia, no la ganan y piensan atacar. Pero si ya están atacando y fracasan y han fracasado siempre y mientras que nosotros avanzamos y conquistamos pueblos, ellos no han podido conquistar ni un pueblo ni hasta los que estaban verdaderamente cercados por ellos. Rusia no ostenta las mismas teorías y por lo tanto, ha decretado la destitución de Rozenberg, el cual como todos sabemos, cuando llegó era el verdadero ídolo.

En el día de hoy, los rojos han atacado con un caza a otro avión francés con las mismas intenciones con que atacaron el Potez de la embajada francesa, el cual se vio obligado a aterrizar en campo libre. También aterizó el avión que lo perseguía y al acudir al lugar donde se encontraba ya no vio a los pasajeros los cuales se habían escapado del lugar donde se encontraba el aparato llevándose unos documentos muy comprometedores para los rojos.

Tres voluntarios franceses que han conseguido escapar de los rojos, declaran que continúan pasando los voluntarios, a pesar del control, por la frontera francesa. Han declarado que de un grupo de 42 individuos franceses, ellos 3 son los únicos que sobreviven.

En Málaga se restablece la normalidad y en prueba del agradecimiento por el recibo de viveres, son los obreros que trabajan en el puerto de Málaga afiliados a Falange Española de las JONS los cuales han mandado ya donativos en prueba de agradecimiento.

El general lee el parte oficial que insertamos en otro sitio.

Compraría

los útiles necesarios para fundición y prensamiento de sebo.

Oferta: Armadas, 14. Pedro Suárez.

Ultimas noticias

(Radio Mallorca)

Madrid.—La calma que reina en los frentes es más aparente que real. Las fuerzas nacionalistas están preparando el ataque decisivo que será el golpe de gracia para los marxistas madrileños. Los últimos esfuerzos de los rojos se están estrellando contra nuestras líneas mientras el Ejército prepara los medios para desencadenar el ataque a fondo. Reina calma en el frente y expectación en la retaguardia. Pronto se va a producir el gran acontecimiento de la época contemporánea. El mundo tendrá que inclinarse ante el caudillo Franco y Europa tendrá que extremar tal reverencia pues Franco, al tomar Madrid, salvará a Europa.

Roma.—También las ciudades en las cuales reina la paz se preocupan de prevenirse contra los posibles ataques aéreos. Roma ha celebrado hoy un simulacro de defensa. A las nueve de la noche comenzó el simulacro, quedando la ciudad a oscuras. Varios aviones volaron sobre la ciudad para comprobar que todas las medidas ordenadas estaban tomadas; algunas ametralladoras antiaéreas hicieron algunos disparos. La prueba dió un resultado completamente satisfactorio.

Sevilla.—Se celebró el entierro del que fué comisario del pueblo, recientemente asesinado. Es la primera vez, desde el establecimiento del régimen comunista en Rusia, que es asesinado un miembro activo del Gobierno.

No preocuparse... que todo se andará... ¡Por algo se empieza!

Lisboa.—Las tropas del general Moscardó han avanzado varios kilómetros en las provincias de Guadalajara.

Zaragoza.—Las fuerzas nacionalistas han desencadenado una fuerte ofensiva sobre el sector de Belchite, ocupado importantes posiciones.

Barcelona.—Prosiguen las disidencias y desavenencias entre los propios rojos. El periódico «Solidaridad Obrera» dice que todas las actividades revolucionarias se han ceñido hasta ahora a palabrería hueca; y con ella, poco a poco, se han ido perdiendo capitales y posiciones importantísimas y, sin que se sepa como, las fuerzas nacionales se presentaron a las puertas de Madrid. El pueblo pidió la movilización general y los dirigentes, para responder a ello, solo hicieron la movilización general de las lengüas. Pedimos que Largo Caballero dimita y otros más capacitados que él ocupen el poder.

Lisboa.—Un buque griego que llevaba material de guerra para los rojos fué apresado por los navios de la escuadra nacionalista.

Otro barco rojo que iba hacia Almería conduciendo 130 individuos destinados para los rojos fué también apresado por barcos de la escuadra del GENERALISIMO FRANCO y conducido a Sevilla.

Radio Verdad:

Valencia.—El gobierno de Largo Caballero ha publicado un decreto ordenando que tienen que entregarse a filas los individuos de 23 a 27 años. Es decir que ha llamado a cinco quintas. Un total de 150 mil hombres que serán destinados a sustituir a la brigada internacional ya casi desaparecida a consecuencia de los recientes desastres sufridos por los marxistas.

Madrid.—Varias escuadrillas de aviones nacionales bombardearon Torrejón y Cuenca, en donde había numerosas concentraciones rojas.

Paris.—Noticias del frente de Aragón dicen que las fuerzas nacionales continúan su victorioso avance, encontrándose actualmente a 80 kilómetros de Castellón. Las tropas franquistas han adelantado 60 kilómetros desde las posiciones de las cuales salieron.

Paris.—Los navios nacionales capturaron, cuando salía del puerto de Alicante, a un buque rojo que llevaba 130 voluntarios y muchísimo material de guerra; otro buque ha sido hundido por los navios nacionalistas frente a las costas catalanas.

Salamanca.—Las tropas del GENERAL FRANCO continuaron desenvolviendo su ofensiva al E. del Jarama.

Sevilla.—En Perpignan hay grandes contingentes de extranjeros, ya convertidos en españoles y con los pasaportes convenientemente falsificados dispuestos a salir para Barcelona al primer aviso. Ayer pasó la frontera por Cerbere, un nutrido grupo de voluntarios para los rojos.

Como se ve, el control de la frontera francesa no puede ser más eficaz.

Londres.—El periódico «Daily Mail» dice que los 31 milicianos ingleses y un oficial que fueron hechos prisioneros por las fuerzas nacionales en el sector del Jarama manifestaron que habían sido enrolados, por medio de engaños, en las filas marxistas. Los reclutadores les llevaron a España prometiéndoles darles trabajo, con el sueldo semanal de seis libras esterlinas, pero al llegar a nuestro país fueron inmediatamente conducidos a la primera línea de fuego, sin ni siquiera enseñarles el manejo de las armas.

Paris.—El semanario parisino «Gri-goire» dice que cuando estalló la guerra civil, los obreros crearon comités de control en todas las fábricas formados por individuos afiliados a la UGT y CNT, que se posesionaron de las fábricas, expulsando a los administradores y consejeros técnicos. La Generalidad de Cataluña no tuvo más remedio que admitir estos comités y reconocerles una personalidad jurídica y legal. El dinero se volatilizó en manos de sus nuevos administradores, y la Generalidad tuvo que entregar a los citados comités más de siete millones de pesetas semanales para jornales de los obreros. El Gobierno catalán, para terminar este absurdo régimen, decretó la colectivización de todas las industrias, concediendo un plazo de quince días a todos los propietarios de las fábricas para que se presentasen y discutiesen los proyectos decretados. Pero ninguno se presentó, porque la FAI se encargó de liquidarlos a todos para que no pudiesen hacerlo. Se empezó a trabajar conforme al nuevo método. La ruina no se hizo esperar y fué total. El dinero faltó en todas las industrias, que no pudieron importar materias primas. Bajó la peseta la impidió ello la importación. Las fábricas fueron cerradas, interrumpiendo su trabajo por falta de reservas. El obrero, cansado de tanto desorden, ha creado en Cataluña una atmósfera irrespirable de odios y venganzas. La FAI es la que domina absolutamente la situación, pero deja subsistir el nombre de la Generalidad para granjearse la confianza de la opinión internacional. Es ella la que controla las manifestaciones de la vida catalana. La Generalidad no sirve para nada, ni política ni económicamente. Es solamente la etiqueta de los marxistas; este es el nuevo orden que reina entre los rojos de Cataluña.

En Palma

Comandancia Militar de Baleares

Copia del telegrama que ha recibido el Excmo. Sr. Comandante Militar del Jefe de la expedición de viveres a Málaga


«Hónrome comunicaré feliz arribo expedición viveres esta suplico Vucencia comunique Estado Mayor Naval y Falange Marítima especialmente saludóle. Capillónch Jefe Expedición.»

Tan pronto Málaga estuvo en nuestro poder, surgió la idea de ayudar moral y materialmente a nuestros hermanos de esa bella y mártir ciudad. Gracias a la generosidad, hecha patente una vez más, del pueblo mallorquín, inmediatamente la idea se convirtió en realidad. Pero faltaba un detalle: corriendo grave riesgo, era necesario trasportar esos vi-

veres. Apenas apuntado el peligro, surgió Falange, en su sección Marítima, ofreciéndose voluntariamente para desempeñar este cometido. No cabe dedicarla elogio alguno, ya que estos gestos son consustanciales de esos bravos muchachos que constituyen la organización de Falange.

El Excmo. Sr. Comandante Militar y el Jefe de Estado Mayor habilitados para desempeñar las empleos de General de Brigada y Teniente Coronel respectivamente

El Comandante Militar de Baleares, que se hallaba desempeñando un mando superior a la categoría de su empleo, ha sido habilitado, por el Gobierno de Burgos, para desempeñar el cargo de General de Brigada. Igualmente el Comandante Jefe de Estado Mayor don Carlos Marín de Ber-



D. Miguel Bernat Pastor

Maestro de Primera Enseñanza

Ha fallecido a los 75 años

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos esposa, hijos, hijas, hijos e hijas políticos, hermana, hermano político, nietos, sobrinos, primos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará en la Parroquial Iglesia de San Miguel, a las seis y media de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio.

Casa mortuoria: 31 Diciembre, 5, 2.º

No se invita particularmente

nardo ha sido habilitado para desempeñar el empleo de Teniente Coronel.

Servicio de Plaza para el día 23 de Febrero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería D. José Saiz Cañellas.

Imaginaria.—Comandante de Infantería D. Mateo Bosch Sansó.

Visita y Hospital.—3.º Capitán de Infantería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

BANDO

Excmo. Sr. D. Trinidad Benjumea del Rey, General de Brigada, Comandante Militar de Baleares. HAGO SABER:

1.º—Se llama a filas a todos los reclutas nacidos en el primer semestre del año 1.911, pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1.932 que tienen su residencia en estas Islas.

2.º—Los que se hallan destinados a Cuerpos de la guarnición de Mahón harán su presentación en los Cuarteles del Arma o cuerpo perteneciendo a Unidades de la Península o Islas se encuentren en esta Isla o Ibiza, lo harán en el Cuerpo similar; y en caso de no haberlo, se presentarán a la Caja de Recluta de esta Capital quien consultará a esta Comandancia el destino que deba dárseles.

3.º—Todos los individuos que se llaman a filas por el presente Bando, harán su presentación antes de las veinticuatro horas (doce de la noche) del día 1.º de Marzo.

4.º—Los que no hicieran su presentación antes de terminar este plazo serán considerados como desertores, si no demuestran la absoluta imposibilidad de hacerlo.

5.º—Los Alcaldes, Comandantes Militares, Comandantes de Puesto y línea de la Guardia Civil y Carabineros, funcionarios de toda clase de la Administración Central, Prensa y Radio, divulgarán por todos los medios, edictos, diarios, pregones, etc., este Bando, y al propio tiempo facilitarán y auxiliarán a los que deben incorporarse, llamados al cumplimiento de su deber.

6.º—Encargo a las Compañías de Ferrocarriles y línea de autobuses de servicio público no pongan ningún obstáculo al viaje de incorporación antes bien, les den toda clase de facilidades.

Publicado en Palma de Mallorca a las doce horas del día veintidós de febrero de mil novecientos treinta y siete.

El General Comandante Militar, Trinidad Benjumea.

Notas de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

Esta Jefatura tiene la satisfacción de expresar públicamente su reconocimiento a los obreros de la imprenta «Independencia» por su patriótico rasgo de renunciar a los jornales extraordinarios invertidos en los trabajos realizados para esta Jefatura.

Concurso de carteles

Se ha fallado el concurso de carteles por el Jurado compuesto por el Excmo. Sr. Gobernador D. Mateo Torres, el Excmo. Sr. Alcalde D. Mateo Zaforteza, el Excmo. Sr. Marqués de Zayas, el Jefe de la Defensa Pasiva Antiaérea D. Benjamin Llorca, el Presi-

dente de la Cruz Roja D. Gabriel Villalonga y el encargado de Prensa y Propaganda D. Manuel Cases.

Los carteles presentados son los siguientes:

Lema «Serenidad» de don S. Cortes Maimón.

Lema «Previsión» de don Matias Terrades.

Lema «Ante el peligro» de don Lorenzo Mateu.

Lema «Alerta» de don Federico Ulsamer.

Lema «Precaución» de don Simón Muñoz.

Lema «Valiente si, Imprudente no» de don Alfredo Miralles.

Fuera de concurso cartel de don Gonzalo Valera.

El Jurado acordó por unanimidad absoluta:

1.º Conceder el primer premio al cartel «Serenidad» del que es autor el Sr. Cortes.

2.º Dejar desierto el 2.º premio.

3.º Conceder una accesit al cartel «Previsión» de cien pesetas.

4.º Agradecer a los artistas la colaboración que han prestado a la obra de la Jefatura.

Haciendo constar finalmente las Autoridades el agrado con que han visto la actuación de la Junta de Defensa Pasiva Antiaérea.

Palma 22 de Febrero de 1937.

¡Sensacional!
En un mismo programa
Las Cruzadas

Tres lanceros bengalíes
¡Los dos films cumbres!
JUEVES PRINCIPAL

Ayuntamiento
Para aliviar el paro obrero

Los empleados de los arbitrios de Carnes y Alcoholes de esta Corporación, han entregado al Sr. Alcalde la cantidad de 82.50 pesetas, con destino a la suscripción para el aminoramiento del paro obrero.

El Sr. Alcalde les ha agradecido su aportación y ha dado cuenta de ello al Sr. Gobernador.

Hallazgo

En el Negociado de Aguas y Alcantarillado se ha encontrado una copia de escritura pública, la que se halla a disposición del que acredite ser su dueño.

Organización Nacional Sindicalista
Sobre la marcha

El Glorioso General Jefe de los Ejércitos del Sur de España don Gonzalo Queipo de Llano, ha remitido a la Federación de Sindicatos de la Organización Nacional Sindicalista de Baleares un saludo agradeciendo en nombre de nuestros soldados el envío de prendas de abrigo «en número de 14.000», lo que ponemos en conocimiento de toda Mallorca y en especial de nuestros Sindicatos que con su aportación en metálico han hecho posible el que las mujeres de la Isla pudiesen demostrar una vez más el amor que sienten por nuestros hermanos que tan heroicamente lu-

chan para salvar a España de las garras del marxismo.

VIVA ESPAÑA!
Sindicato de Bellas Artes de Baleares

Todos los Artistas pintores, escultores, los decoradores, los cartelistas, dibujantes, delineantes y los de artes aplicadas se reunirán el miércoles próximo 24 a las cuatro de la tarde en la Sede de Organización Nacional Sindicalista (calle del General Goded 34) para tratar de asuntos sindicales, organizativos y económicos de cada categoría.

Dada la importancia de las reuniones es oportuno que todos los artistas interesados concurren a dicho acto.

El Delegado

Quien paralice la acción marítima está muy cerca de la traición

O la Marina de guerra ha de ser una arma eficiente, o hay que decirle al pueblo que no cuente con este elemento de combate.

La lucha armada se ha trasladado, como preveíamos, al mar, después de la caída de Málaga y el Mediterráneo pasa a ser el escenario esencial de los acontecimientos que se avecinan.

Las armas de mar y aire han de jugar un papel decisivo en la contienda, y no vale encogerse de hombros y dárselas de displicente en estas horas, no atendiendo a estos requerimientos que están en el ánimo de todo el país.

Quien no atiende las peticiones sensatas de opinión en estas circunstancias, está muy cerca de la traición.

Tenemos Marina de guerra y esta tiene que jugar un papel. No es tolerable lo que ha pasado en Málaga y lo que puede pasar frente a Almería. Necesitamos dar señales de vida en el mar, frente a la invasión extranjera, rindiendo la máxima eficacia combativa. ¿A qué esperamos? los que de esto hacen oído de mercader ignoran que están contrayendo la máxima responsabilidad, la que el pueblo exigirá un día, más tarde o más temprano.

¡Barcos a la mar! ¡Aviones a volar! ¡Atrinchamiento de las costas! ¡Artillería en los sitios propicios a los desembarcos!

No nos cansaremos de recordar este plan hasta convertir en consignas nuestras demandas.

(De «Solidaridad Obrera» 13 enero 1937)



FRONTON BALEAR

Hoy Martes 23 de Febrero de 1937
Tarde a las 4 y media

ECHAVARRIA - ECHAVE
contra
BARRENECHEA - CARMELO

ROMAN - TRECET
contra
ORIO - LOYOLA Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas
Jueves partidos y quinielas

LA MANIFESTACION DEL DOMINGO

El Decálogo del Trabajo Español

Anteayer, domingo, por la tarde, se celebró la anunciada manifestación para solemnizar la proclamación del Decálogo del Trabajo, que fué leído ante las autoridades el día de la reconquista de Málaga, y descubrir la lápida que se ha colocado en el frontispicio del local del Secretariado Territorial de la Organización Nacional Sindicalista.

La manifestación se organizó, a las tres, en la plaza de San Miguel, en la que tras sus respectivos estandartes, formaban en columnas de a tres las Profesionales Artístico-Liberales, Empresarios y Obreros y los Legionarios de Mallorca.

Poco antes de las tres y media llegó al Cuartel Primo de Rivera el Arzobispo-Obispo de esta Diócesis, doctor Miralles, acompañado de su capellán de honor Rdo. señor Payroló y del Canónigo señor Ortega de la Lorena, siendo recibido por el Gobernador Civil señor Torres y el Jefe Territorial de Falange Española, Marqués de Zayas. También se hallaba allí presente el Comandante del buque italiano «Zeno», surto en este puerto, señor Margotini, acompañado de varios oficiales de dicho buque.

El Prelado, revestido de Pontifical, procedió a la bendición de cuatro estandartes, pertenecientes al primero al Secretariado Territorial de la Organización Nacional Sindicalista y los restantes a las Agrupaciones Artístico-Liberales, Empresarios y Obreros.

Dichos estandartes llevan en el reverso el escudo de Falange Española.

A las tres y media en punto se puso en marcha la manifestación, que recorrió el itinerario previamente fijado (Reina María Cristina, Plaza de España, San Miguel, Colón Cort y General Goded).

Abria marcha la banda de música de Falange Española, seguían las Agrupaciones por el orden indicado y cerraba la comitiva la Banda Provincial.

Figuraban representaciones de los suburbios: Molinar, Establiments, Vivero-Indioteria, Pont d'Inca y Son Sardina. También figuraba una representación de Sóller.

En la última Agrupación en la que abundaba el elemento femenino muchos obreros llevaban herramientas de trabajo (palas, picos, martillos, etc.).

Al pasar la manifestación por la calle de Reina María Cristina se detuvo breves momentos frente al Cuartel Primo de Rivera para hacer entrega a los abanderados de las Agrupaciones de los estandartes que acababa de bendecir el Prelado.

El Gobernador Civil hizo entrega del estandarte del Secretariado Territorial de Organización Nacional Sindicalista al Jefe de la misma señor López Bassa.

El Marqués de Zayas entregó el de las Profesionales Artístico-Liberales a don Jorge Andreu.

Don Alfredo Bonet recibió el estandarte de la Agrupación de Empresarios, de manos del señor López Bassa y el soldado de Infantería, Gabriel Mateu Mairata en nombre del Comandante Militar de Baleares, entregó el estandarte de los Obreros al falangista Antonio Botia.

En las calles de tránsito cuyos balcones ostentaban colgaduras y banderas, había numeroso público que presenciaba el paso de la manifestación.

Durante el desfile, tres aparatos de caza volaron sobre la ciudad haciendo verdaderas filigranas.

En los soportales de la calle del General Goded, se colocaron, en las intercolumnias expresamente señalados y acotados, las autoridades y representaciones oficiales invitadas al acto.

De los concurrentes, unos acudieron a dicho sitio directamente, otros acudieron desde la Casa Primo de Rivera, donde habían asistido ya a la bendición de las banderas.

Allí se congregaron el Gobernador Civil señor Torres, el Alcalde señor Zaforteza, con su Secretario don José M. Tous y Maroto, el Arzobispo-Obispo Doctor Miralles con el canónigo señor Ortega de la Lorena y el

capellán de honor señor Payroló, el Delegado de Hacienda señor Ros, el Abogado Jefe del Estado señor Fons, el Presidente de la Audiencia señor Delgado, el de la Diputación señor Obrador, el Inspector Provincial de Sanidad doctor Durich, el Presidente de la Cámara de Comercio señor Casasnovas, el Director de la Escuela Normal señor Enseñat, el de la Escuela de Artes y Oficios señor Barceló, los Ingenieros de Obras Públicas señores Sancho y Forteza, el Jefe de Telégrafos señor Enseñat, los Canónigos señores Caimari, Sirvent y Espases.

El Jefe Territorial de Falange Marqués de Zayas, con sus ayudantes, el Jefe de Sanidad Exterior señor Porcel, el de Estadística señor Oleza, el señor Ferragut, por la Cámara de la Propiedad Urbana y la Caja de Ahorros, el señor Sancho, por la Escuela de Comercio, el Jefe de Aduanas señor Marcote, el Comisario de Policía señor Barrado, una representación del Cuelpo Consular formada por los señores Ramondino y Facchi (Italia), Dede (Alemania), Valdés (Portugal), Casasnovas (Bélgica), Tejada (Santo Domingo), Mncada (Perú), Martí (Venezuela) y Rosselló y Cazador (Nicaragua), y los primeros jefes de los Cuerpos de la guarnición.

Al llegar frente al local del Secretariado Territorial de la Organización Nacional Sindicalista de Falange Española de las J. O. N. S. (antigua Federación Patronal) la cabeza de la manifestación se detuvo aquella y se destacaron un empresario (patrón) y un obrero, los cuales, después de haberla bendecido el Prelado, descubrieron la lápida colocada en una de las columnas de la expresada finca.

La placa de que se trata es de bronce y en la parte superior figuran el escudo de España, las insignias de Falange y de la O. N. S. y en gruesos caracteres «Decálogo del Trabajo Español».

A continuación, en dos columnas, figura el Decálogo cincelado en el bronce; resultando el conjunto una obra que por su buen gusto sobrio y lo perfecto de su ejecución acredita los talleres de la «Casa Buades, S. A.» que la ha confeccionado.

En la propia columna, en la parte pétrea de la base, en letras romanas, quedó esculpida la siguiente leyenda:

En esta Casa, sede de la Organización Nacional Sindicalista, el día de la victoria de nuestro glorioso Ejército sobre los rojos de Málaga «la Mártir». VIII-II-MCMXXXVII. A.º I Era Azul, fué promulgado el Decálogo del Trabajo Español.

Apenas descubierta la lápida el Orfeó Mallorquí, hoy encuadrado en las O. N. S. que estaba situado frente a la Casa citada, entonó, acompañada por la Banda Militar, el himno de Falange, que corearon todos los congregados, saludando al estilo fascista.

Seguidamente se organizó el desfile, ocupando la primera fila de representaciones las primeras autoridades citadas y el Comandante del «Zeno» señor Margotini.

Al desfilar los manifestantes, a la voz de los jefes de cada grupo, daban el colectivo «Saludo a Franco»: «Arriba España», saludando con el brazo en alto.

Poco después de empezado el desfile, las autoridades abandonaron el sitio que tenían en la calle del General Goded y se trasladaron a la plaza frontera a la Catedral, donde, junto al portal de acceso al Palacio de la Almudaina, se hallaban el Comandante Militar señor Benjumeda del Rey con su Estado Mayor el Comandante Naval señor Barreneche y el Jefe de la Base de Aviación don Ramón Franco.

El desfile fué una sucesión no interrumpida de vitores y aclamaciones entusiastas.

Cada grupo, al pasar frente a las autoridades, daba las voces ya apuntadas, que eran contestadas por todas, las bandas interpretaban himnos patrióticos y guerreros y los vitores a España, a Franco, a Italia, Alemania y Portugal eran continuos.

El espectáculo, durable y denso de centenares de trabajadores saludando, con la mano en alto y a los gritos

de ¡Arriba España! y ¡Viva España! era de un valor emocional y sintomático realmente imponderable, como demostración de la reacción saludable que el glorioso Movimiento Nacional ha logrado en muchos corazones equivocados.

Mientras duraba el desfile, tres aviones hicieron sobre la ciudad las evoluciones que tan alto ponen el nombre como la pericia y valor de los aviadores legionarios.

Al terminar la manifestación, y después de interpretarse el Himno de Falange y el Himno Nacional y apagados los fervidos aplausos y acallados los reiterados vitores, el Comandante Militar dió cuatro vitores:

¡Viva España!, ¡Viva el obrero español!, ¡Arriba España!, ¡Viva Franco! que fueron contestados con entusiasmo por la multitud que desbordaba la gran plaza.

Y aun, antes de disolverse el gentío no faltaron adecuados y vibrantes parlamentos dirigidos a la multitud en elogio de la España que nace y de exhortación a la lucha contra el comunismo y en defensa de la civilización occidental.

Después de la imponente manifestación de masas de anteayer, algunos vocales de la Junta Técnica de la O. N. S. sufrieron un ramalazo de democracia y trataron de ofrendar una cena a López Bassa.

Sonó el teléfono, enrojecieron los rostros, se dilataron los estómagos, se fijó lugar y cubierto y... cátrate a las 10 en el Grand Hotel.

Nuestra momentánea amnesia nos había hecho olvidar «al hombre integro» al gran estilista de Falange camarada López Bassa.

Sobre los nítidos manteles del suntuoso comedor humeaban una treintena de tazas de café con leche.

Presidió el camarada Jefe Alfonso de Zayas. Asistió también el Secretario de Falange camarada Torres.

Y la Junta Técnica de la O. N. S. Y el personal de oficinas con su nutrida representación femenina.

Y dijo López Bassa: Camaradas: Desaprobamos los banquetes. Lo acabamos de anunciar en nuestro semanario «Actividad»... y aquí está la prueba de que practicamos lo que decimos.

Al reunirse los nacional sindicalistas en un ágape, lo hacen para sentir «en el estómago» y pensar «con la cabeza» la tragedia de los innumerables españoles que no tienen... ni siquiera este café con leche que poder llevarse a la boca.

Así, pues, yo propongo que lo que «podríamos haber comido» con cinco pesetas lo entreguemos a la Caja Compensadora de Cargas Familiares.

Y terminó con un «Saludo a Franco», que fué contestado con el «ARRIBA ESPAÑA» por todos los reunidos.

El Gerente del Grand Hotel, don Bartolomé Enseñat, regaló el importe de los cafés con leche e hizo un donativo de 50 pesetas.

El camarada Antonio Forteza, «las ensalmadas que podían haberse consumido» que se tasaron «abusivamente» en veinticinco pesetas.

El camarada Cases puso en pluscuaperfecto el importe de los puros: veinticinco pesetas.

El camarada Antonio Nicolau, id., id., las copas: veinticinco pesetas.

Y en un alarde de limpieza immaculada, el camarada Gabriel Cortés regaló «los posibles» mondadientes: veinticinco pesetas.

Luego de enjuagar, todos los reunidos, el suntuoso café con leche el camarada Jefe «oyó la mancheta del número extraordinario de «Actividad» «Estilo Falangista», siendo ovacionado.

Terminó con el «Saludo a Franco», que fué contestado con el «ARRIBA ESPAÑA».

No faltó tampoco quien recordara, de sobremesa el siguiente sucedido:

Un señor había cenado muy mal en cierta casa a la que había sido invitado. Al final de la cena, el dueño, obsequioso, le dijo:

—Pues ya lo sabe. El día que se le ocurra a Vd. volver a cenar conmigo, no tiene más que indicármelo.

Y el aludido, ni corto ni perezoso, contestó:

—Pues ahora mismo, si le parece a Vd.

Resultado práctico del «Estilo Falangista» de López Bassa: más de quinientas pesetas que pasan a en-

grosar los fondos de la Caja Compensadora de Cargas Familiares... conseguidas con solo unos bostezos.

¡Sensacional!!

En un mismo programa

Las Cruzadas

y

Tres lanceros bengalies

¡Los dos films cumbres!

JUEVES

PRINCIPAL

Gobierno civil

Homenaje al Excmo Sr. General Comandante Militar de Baleares

Al recibir ayer el Sr. Gobernador a los periodistas les manifestó con gran satisfacción que; en mérito a su acertada y patriótica labor había sido ascendido a General de Brigada el Coronel Comandante Militar de Baleares Excmo. Sr. D. Trinidad Benjumeda del Rey.

Por dicho motivo, el Sr. Gobernador Civil de la provincia y Falange Española de las J. O. N. S. interpretando el sentir general de los isleños todos, han felicitado a nuestra primera Autoridad Militar, así como también ofrecido a la a la misma un acto homenaje consistente en un banquete que patencie el agrado decimiento y consiguiente adhesión a tan prestigiosa Autoridad.

El General Benjumeda tras los reiterados ruegos del Sr. Gobernador se mostró conforme con el homenaje, a condición de que se celebre día primero de Marzo, día del plato único, observándolo.

A dicho objeto los que quieran asistir al acto podrán adquirir el correspondiente tiquet, que al precio de 16'50 pesetas que se expendrán en el Grand Hotel hasta el día 24 de los corrientes por la tarde.

El banquete se celebrará en el Hotel Victoria el día primero de Marzo a las 13'30.

La labor, tanto militar como civil, del Excmo. Sr. D. Trinidad Benjumeda no puede haber pasado desapercibida de ningún buen mallorquín ya que la tranquilidad que en la isla se experimenta y lo beneficiada que Mallorca resulta dentro el plan general de España, se debe en su totalidad al Alto Mando de la misma, por lo que los organizadores del acto aspiran, a que Palma de Mallorca demuestre al General Benjumeda como ha sabido comprender y agradecerle su insuperable labor cristalizada en la tranquilidad y prosperidad que se siente en la Isla.

Ascenso

Don Mateo Torres mostró igualmente su satisfacción por haber sido ascendido a teniente coronel el comandante don Carlos Marin de Bernardo, jefe de E. M. de esta Comandancia, tanto por dicho ascenso como por la eficaz labor que viene realizando el señor Marin a la cual Mallorca debe estar agradecida y que se complacia el señor Gobernador en exteriorizar.

No quemar los papeles

El señor Gobernador manifestó a los informadores que uno de estos días publicará una circular encaminada a que no se desperdicien los papeles usados.

Los periódicos atrasados y papeles diversos, serán admitidos en los bajos de la Misericordia donde se ha habilitado un local expreso. Avisando telefónicamente o por otro procedimiento al cuartel de los flechas se pasa a domicilio a recogerlos.

DEL CARNET

Por disposición del Gobierno de Burgos ha sido habilitado el Comandante Militar de estas islas Excmo. Sr. don Trinidad Benjumeda del Rey, para desempeñar el empleo de General de Brigada.

El comandante Jefe del Estado Mayor de esta Comandancia Militar don Carlos Marin de Bernardo, ha sido habilitado para el desempeño del empleo de Teniente Coronel.

Estas disposiciones del Gobierno de Burgos, al ser conocidas en esta ciudad, merecieron la más cumplida satisfacción y elogio, conociendo la impropia labor y los aciertos que a la misma siguieron, realizada por el Excmo. Sr. don Trinidad Benjumeda y el Sr. don Carlos Marin de Bernardo, a quienes felicitamos con la mayor efusión.

En la tarde de ayer falleció en esta ciudad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica don Salvador Ros Ramonell.

El finado era Licenciado en Filosofía y Letras y perteneció al Cuerpo facultativo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos y desde hace años desempeñaba con acierto y cariño el cargo de Jefe de la Biblioteca provincial y Pública del Estado en esta ciudad.

A su familia toda y de modo especial a su esposa doña Isabel Berga y a su ahijado don Juan, hacemos presente nuestra sentida condolencia.

El domingo embarcaron para Sevilla en el vapor «Franco Fassio» don Adolfo García Ruiz de Alejo, doña Mercedes Iriarte, don Eugenio Nazarrada, don Gregorio Cortés Pérez, don José Alemany Vich, don Miguel Tomás Riutort, don Antonio Zaforteza Villalonga, don Juan Obrador Tauler, doña Mercedes Dezcallar Morell, don Salvador García Lehoz, don Eduardo Alea Villar y don Manuel Llofrú.

Por un telegrama recibido de Toledo se ha conocido la noticia de haber muerto gloriosamente por la Patria, nuestro paisano el alférez de la 5.ª Bandera del Tercio don Juan Canals Alemany, hijo del que fué Secretario de la Junta de Obras del Puerto don Luis.

Por sus condiciones personales, su valor y su entusiasmo en pro del Movimiento Nacional se había granjeado la estima de sus jefes y compañeros.

A la familia del finado en especial a su hermano el funcionario de la Junta de Obras del Puerto don Mariano y a su tío el Notario don Juan Alemany, testimoniamos la expresión de nuestra condolencia.

Lo que dice la prensa roja

«La Vanguardia» evoca las películas de guerra y aviación y nos coloca una escena de «film» americano, con jóvenes aviadores sonrientes que saludan con el puño en alto.

«Las Noticias», igual que «Solidaridad» empieza a insinuar que si los cuadros de mando no responden, y que acaso merezcan depuración. «Si la retaguardia ha de ser depurada, también lo tienen que ser mucho más los cuadros de mando». ¡Ay pobre Miaja!

«La Batalla» continúa repitiendo que no hay más que una solución y es la de un gobierno obrero y campesino que es el único que puede solventar la situación actual. Otro que no fuera él nos llevaría al caos.

«Diario del Comercio» cuenta que en el frente de Aragón ya se han oído los primeros aldabonazos. Y se pregunta ¿Serán los que nos den la tragedia? Y aunque comerciante, el «Diario» echa su cuarto a espaldas, consulta los mapas y discute que se podía formar un frente mucho más fácil, si bien no dice cuáles son por no pecar de indiscreto.



Saliendo para SEVILLA

Agente Comercial Colegiado a eptaria encargos compras o ventas. Dirijirse: Teléfono 2665.- Apartado 156. Palma.

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

Máquinas de coser

Arreglo y restauración, trabajo garantizado. Juanot Colom, 11.